

## Décennie de la femme/Coopération Gabon-Afrique du Sud La situation de la fille-mère au centre des échanges

AJT

Libreville/Gabon

LA ministre de l'Industrie et de l'Entrepreneuriat national chargée de la Décennie de la femme, Estelle Ondo, a reçu, mardi dernier, l'ambassadeur de l'Afrique du Sud au Gabon, Queen Anne Zondo. Les deux personnalités ont échangé sur la situation de la jeune fille-mère au Gabon et en Afrique du Sud. Le Gabon ayant fait des efforts considérables dans ce domaine, il était donc important pour la diplomate de solliciter

quelques conseils en la matière pour s'en inspirer, a-t-elle souligné. Non sans rappeler qu'en Afrique de Sud, les jeunes filles sont souvent contraintes d'abandonner leurs études et deviennent des charges pour la société. Occasion pour Estelle Ondo de présenter à son hôte quelques mesures initiées par le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, en vue d'améliorer les conditions de la jeune fille-mère au Gabon. « Plusieurs actions sont menées sur le terrain. Nous citerons, entre autres, les campagnes de sen-



Photo : AEE

La ministre en charge de la Décennie de la femme, Estelle Ondo, et l'ambassadeur Queen Anne Zondo.

sibilisation et de formation sur les violences et leurs conséquences, le projet Akassi porté par la première Dame relatif à l'octroi des micro-projets aux femmes, le Grand prix du président de la République pour la promotion des activités socio-économiques des femmes», a indiqué le membre du gouvernement. D'autres actions spécifiques à la prise en charge de la jeune fille-mère sont également une réalité au Gabon. Il s'agit notamment de la création des halte-garderies sur l'ensemble du territoire national, du soutien

financier de la Caisse nationale d'assurance maladie et de garantie sociale (Cnamgs), de la prise en charge lors des accouchements dans les structures publiques..., qui ont également été présentées à la diplomate sud-africaine. Enfin, l'ambassadeur de la nation arc-en-ciel a invité la ministre Estelle Ondo à prendre part, le 30 août prochain, à la journée de la Femme célébrée en Afrique du Sud sur le thème : " Les 100 ans de Albertina Sisulu, femme déterminée : les femmes unies pour le progrès de l'Afrique du Sud".

### Vie des associations

## EVEA Gabon en détection des talents à Owendo

Rudy HOMBENET AN-VINGUI

Libreville/Gabon

Associée à la sensibilisation aux Accidents vasculaires cérébraux (AVC), cette activité des vacances scolaires s'étend sur trois week-ends.

OCCUPER sainement les jeunes durant cette période de vacances scolaires. C'est l'objectif que s'est assignée l'Ong EVEA ( Ensemble vers le développement de l'Afrique ) Gabon. Du 18 août au 2 septembre prochain, la structure organise un tournoi sportif dénommé Basket-ball Intense Gabon (BIG), destinée exclusivement aux jeunes passionnés de cette discipline dans la commune d'Owendo.



Photo : R.H.A

La campagne de détection de jeunes talents d'EVEA Gabon va de pair...

Une sortie qui intervient dans le cadre des activités de cette Ong en faveur des personnes vulnérables et surtout du développement humain. Aux côtés d'EVEA Gabon il y a l'association "SOS AVC" qui saisit d'ailleurs cette occasion pour procéder à la sensibilisation des populations aux Accidents vasculaires céré-

braux (AVC). Une maladie qui n'épargne actuellement aucune couche sociale de notre pays. Au lancement de l'opération, samedi dernier, on notait la présence des médecins spécialistes qui ont procédé sur place aux consultations gratuites. Occasion pour la présidente d'Eva Gabon, Carole



Photo : R.H.A

...avec la sensibilisation et la prévention des AVC.

Eyi et les siens d'échanger avec les jeunes de cette commune sur l'importance du basket-ball et ses bienfaits sur le bon fonctionnement de l'organisme humain. Selon elle, « l'absence d'activités sportives pendant la période des grandes vacances justifie la mise en place de ce projet. Il répond à l'épineuse problé-

matique du fort taux d'exposition de la jeunesse aux diverses dérives qui les minent au quotidien. Notamment la consommation de drogue et les violences qui en découlent. » Conçu également pour promouvoir la pratique du basket-ball pour tous auprès des jeunes, le BIG d'EVEA est une opportu-

nité pour la jeunesse owendoise de mettre en lumière leurs talents de basketteurs en herbe. Le tournoi se veut être une plate-forme de détection et de formation s'adressant principalement aux jeunes âgés de 12 à 17 ans. L'Ong entend étendre ce concept sportif sur l'ensemble du territoire national, afin que toute la jeunesse gabonaise puisse en profiter tant aux plans sportif que sanitaire. Prochain rendez-vous, ce samedi 25 août 2018 dès 9 h, sur le terrain de basket-ball de Rougier Gabon à Akournam 2. Les organisateurs auxquels se sont joints plusieurs partenaires annoncent déjà de grands moments de réjouissance avec la participation d'artistes owendois de renom pour cette deuxième sortie.

### Entrepreneuriat décomplexé

## La vente de bouteilles plastiques : une activité qui nourrit son homme

SNN

Libreville/Gabon

Un jeune étudiant en droit public, Grévice Ndong Ondo, en a fait un gagne-pain. Il s'en sort plutôt bien, au point de fédérer autour de lui d'autres jeunes compatriotes qui embrassent, sans complexe, des petits métiers souvent délaissés par les nationaux.

COLLECTER des bouteilles plastiques fraîchement utilisées, les nettoyer, puis les revendre à 25 francs l'unité. C'est l'activité à laquelle se livre, depuis quelques mois, le jeune étudiant en droit public, Grévice Ndong Ovono. Histoire d'éviter de se laisser aller à l'oisiveté et au vice. "Ça marche très bien et j'arrive à régler mes factures avec", confesse le jeune

homme. En effet, face à la situation peu reluisante que traverse notre pays actuellement sur le plan économique, cet étudiant de l'Université Omar Bongo (UOB) a décidé de se lancer dans ce qu'il nomme l'"entrepreneuriat décomplexé". C'est-à-dire essayer de joindre les deux bouts en mettant en valeur une activité que d'aucuns considèrent, souvent à tort, comme dédiée ou réservée à des personnes vulnérables ou celles ayant « raté leur vie ». Alors qu'à l'évidence, précise notre jeune entrepreneur, « ces types d'activités sont beaucoup plus rentables et ceux qui les exercent s'en sortent aussi mieux à la fin du mois que certains fonctionnaires », a-t-il témoigné. Aussi, dans le souci d'encourager certains de ses



Photo : SNN

Grévice Ndong Ovono gagne bien sa vie grâce à "l'entrepreneuriat décomplexé"

semblables à lui emboîter le pas, Grévice Ndong Ovono a également mis en place le réseau des jeunes

entrepreneurs décomplexés : « une fédération des jeunes gabonais à l'intérieur duquel on retrouve

des vendeurs de coco, de Moutouki (friperie), de bouteilles, des maçons, coiffeurs, etc. » Une plate-forme qui existe encore de façon officieuse et qui regroupe près de 27 acteurs de différents secteurs. Des jeunes gabonais qui ont donc décidé de prendre leur destin en mains, en osant dans des domaines variés. Ils ont pour leitmotiv « si à l'école ça n'a pas marché, au lieu d'attendre que tout tombe du ciel, nous pouvons nous lever et entreprendre. » Surtout que Grévice Ndong Ovono estime, à juste titre : « il n'y a pas de sots métiers, il n'y a que de sottes gens. » Aussi, l'étudiant en droit public lance-t-il une invite à l'endroit de ses cadets gabonais sans emploi, avec ou sans qualification, à suivre son exemple : « je veux

dire aux jeunes de ne pas avoir peur de commencer par le bas de l'échelle, c'est-à-dire d'entreprendre avec les activités laissées-pour-compte par certaines personnes », a-t-il conseillé. Notons, par ailleurs, que Grévice Ndong Ovono est membre de l'Organisation non gouvernementale (Ong) "Citoyen et action", une structure ayant pour objectif de créer pour le pays, une nouvelle génération d'hommes et de femmes dont l'action se fonde sur un idéal de la République. Un bel exemple à suivre pour tous les jeunes gabonais plus enclins aux vices et aux drogues, au lieu de réfléchir aux moyens de gagner dignement leur vie. Des opportunités existent parfois pas très loin de nous. A chacun de savoir les saisir.